

# アート・アスレチック教育 ニュースレター

Vol.1

Topics ▶▶▶ アート・アスレチック教育センター始動！ // 第1回会議の報告 // 今後の予定

東京学芸大学教育インキュベーション推進機構内に、アート・アスレチック教育センター (CAAAE) が設立されました。今回は、本センターの立ち上げに際しての想いや関わるメンバー、現在の取り組み内容についてお伝えしていきます。

## アート・アスレチック教育センター、始動！！

東京学芸大学 理事  
(HIVE 事業・企業連携等担当) 松田 恵示

アート・アスレチック教育センターが、本年度の4月から本学に新しいセンターとして立ち上がりました。まずは、心より喜び申し上げます。本センターの構想は、足掛け4年ほどの取り組みの中で実現されたものとなることを考えると、喜びもひとしお、というところがあります。本学の大きな特徴の一つは、芸術・スポーツ系の広い意味での研究と教育の資源をとてつもなく多く有しているところです。本センターが、そうした豊かさを、持続可能性と更なる発展のためのハブとなって、担っていくことを願っています。

アート・アスレチック教育センター長  
音楽科教育学研究室・教授 中地 雅之

本年4月より、本学に国内初となる『アート・アスレチック教育センター』を文部科学省からの予算措置を得て開設いたしました。本センターは、芸術やスポーツの持つ特性から学校教育、社会教育のあり方を再考し、本学における持続可能な芸術・スポーツの活動やその学内外への振興を図ることを目的としています。また、本学における芸術とスポーツに関する人材や施設を活用し、産学連携による教科横断型の教育パッケージの開発、教員養成や教員研修などへの応用、地域と連携した社会教育活動を推進していきます。



英語名は、Center for Applied Arts and Athletics Education で、略称は CAAAE (カーエ) となりました。現在 HP を準備中ですが、完成しましたら大学 HP などでお知らせ致します。なお、芸術館2階奥の教室をセンターのスペースとして使用できるように準備を進めています。

本年秋から、センターのオープニング・イベントとして、音楽・美術・書道・スポーツなどの各種行事を学内で予定しています。また、パリ・オリンピックの女子柔道の代表に内定している、本学卒業生角田夏実氏のご講演も予定しております。詳細が決まりましたら、改めてお知らせ致しますので、多くのみなさまのご参加をお待ちしております。今後教職員と学生のみなさまにご協力・ご支援頂くこととなりますが、どうぞ宜しくお願い申し上げます。

構成メンバー

機構長：國仙久雄    センター長：中地雅之    専任教員：岡田理佐子、齋藤真智子  
兼任教員：芸術・スポーツ講座 [音楽] 石崎秀和、石川裕司 [演劇] 花家彩子 [美術] 鉄矢悦朗  
[書道] 草津祐介 [健康・スポーツ] 繁田進、鈴木聡、新海宏成  
[教職大学院] 西村德行、大谷忠、原口るみ [ICBセンター] 金子嘉宏、荻上健太郎  
[研究・連携推進課] 小勝幸治、亀澤孝之、高木達也、長崎佳菜子、山崎栞奈

## 第1回アート・アスレチック教育センター会議

4月16日に飯島会館2階会議室にて、第1回アート・アスレチック教育センター会議を行いました。メンバーが初めて一堂に会し、センターの方針や今後の課題について話し合いました。まず、センターの構想や位置付けを全体で共有し、アートとアスレチックの特性を起点として、教科横断や産学連携のプロジェクトを実施し、教育パッケージを開発することや、大学の設備・施設を地域と共有する事例をつくること、教員養成の講座を開発することなど、目標を明確にしました。センターが中心となって学内や学外とを繋げ、アートとアスレチックそのもののもつ面白さや楽しさを生かして、STEAM やリベラル・アーツの視点を踏まえた取り組みを行っていきます。

次に、①領域横断型活動開発、②地域連携・AA 活性化、③理念的研究の3つのワーキング・グループ (WG) に教員を配置し、チーフを決定しました。今後それぞれの WG で月に一度話し合い、プロジェクトを進めていきます。

他にも、ロゴや看板、ホームページの作成、STEAM 教育に関する研修を行なっていくことなど、今後センターが活性化していけるよう様々な案が出ました。



第1回 会議の様子

## --- 各ワーキング・グループ (WG) の構成 ---

### ①領域横断型活動開発

アート・アスレチックの持つ「面白い!」を起点に、様々な教科を横断させ、学びを深めるための教育パッケージを開発します。

### ②地域連携

大学の人材や施設を地域に開くことで、地域と連携して学びやつながりを活性化させる仕組み・場づくりをしていきます。

### ③理念的研究教科

横断的学習の基礎となる、STEAM 教育などの教育理念に関して検討していきます。

## 看板・ロゴコンペ開催中 ▶▶▶

本センターの入り口に置く看板の書体と、本センターの顔となるロゴデザインを、それぞれ書道科、美術科の学生たちに現在考えてもらっています。看板になる書体は今後ロゴデザインと一緒に使うことも検討していますが、現在続々と集まってきている作品たちを見て学生たちの創造性に感動しています。7月には看板の書体とロゴデザインが決まって来るので、ニュースレターや HP に活用していきます。

## HIVE 棟ヴァイオリン・ミニコンサート ▶▶▶

本センター初の試みとして、6月26日(水)15時から、HIVE 棟でヴァイオリン・ミニコンサートを行います。ヴァイオリンの演奏を聴くだけでなく、演奏に合わせて打楽器を演奏するワークショップも行う予定です。詳細は次ページのチラシをご覧ください。



HIVE 棟

## 今後の予定